

# Gemeinwohl oder Profit

## Wozu Kaufhäuser in der Stadt?

Für die Kunden, die Beschäftigten und die Stadtgesellschaft!

### Wer sollte sie betreiben?

Die Beschäftigten, die Stadt und die Kunden!

### Wie könnte dies gelingen?

Durch **Demokratisierung der Immobilie** zugunsten der Stadt, der Kunden und der Beschäftigten!

### Thesen zur Diskussion

#### These 1:

Derzeit sind die Kaufhäuser wie Kaufhof/Karstadt durch Immobilienwirtschaft und Finanzspekulation den Bedürfnissen der Gesellschaft entzogen.

**Referent:** Prof. Dr. Carsten Wirth, Wirtschaftswissenschaftler,  
Hochschule Darmstadt

#### These 2:

- Die Immobilien von Kaufhof/Karstadt sollten gemäß Art. 14 und 15 Grundgesetz enteignet und durch Übergabe in Treuhand von Beschäftigten, Kunden, Lieferanten und Stadt kommunalisiert werden.
- Die Demokratisierung der Kaufhäuser sollte durch Genossenschaften der Beschäftigten, der Kunden und Lieferanten erreicht und gewährleistet werden.

**Referent:** Anton Kobel, Diplom-Volkswirt, Gewerkschaftssekretär i.R.



**Freitag, 31. Mai, 19:30 Uhr**  
**dai, Bibliothek**  
**Sofienstraße 12, Heidelberg**